



Clerlande infos

Actualités et nouvelles du monastère

N° 153 du 1^{er} décembre 2024

« Au milieu de la nuit, au milieu du silence... »

Nous nous préparons à fêter la naissance du Seigneur Jésus, nous célébrerons sa venue durant la 'messe de minuit'. Mais nous nous demandons parfois : pourquoi à minuit ? Pourquoi, comme on le chante, « *au milieu de la nuit* » ? Et pourquoi avoir choisi la date du 25 décembre, au plus sombre de l'année ? Faisons confiance à la tradition liturgique. Elle a ses raisons. D'ailleurs à Pâques, c'est également au cours d'une veillée nocturne que nous célébrons la Résurrection. Les deux plus grands jours de l'année sont fêtés la nuit. Pourquoi ?

« *C'est la nuit qu'on voit le plus loin* », comme le disait le Père Jean-Yves. De fait, le jour, nous voyons le soleil, dont l'éclat met huit minutes à nous arriver. Mais la nuit, quand nous ne sommes plus éblouis par le soleil, nous pouvons voir des étoiles situées à des milliards d'année-lumière... Pour accueillir les mystères divins, il faut veiller à ne pas être éblouis et abasourdis par toutes les choses importantes qui nous entourent et nous sollicitent. Elles sont importantes, et même essentielles, mais il y a encore une autre dimension à notre vie.

À Noël, nous prenons le temps, nous choisissons l'heure appropriée pour accorder notre attention à cette autre dimension, la dimension de l'indicible. Parce que l'amour extrême de notre Dieu n'est pas toujours facile à percevoir. Nous en faisons quelquefois l'expérience dans notre vie ordinaire mais, comme le prophète Élie l'a expérimenté à l'Horeb, le Seigneur n'est pas dans la tempête, ni dans le feu, ni dans le tremblement de terre, mais « *dans la voix d'un fin silence* ». Pour percevoir le cœur du mystère de Dieu - et de l'humain - le silence est souvent nécessaire. Oui, la nuit est un moment propice pour expérimenter la présence de Dieu dans notre vie.

Nous devrions consentir plus souvent à cette nuit et à ce silence, pour rester en contact avec cette dimension de l'indicible en nous. Car le Royaume des cieux, comme Jésus l'appelle, est parmi nous et en nous : nous l'oublions trop souvent, parce que nous sommes éblouis et accaparés par tout ce qui nous fascine et nous comble. Le temps de l'Avent est une belle occasion pour développer une prière silencieuse où Jésus se révèle en nous rejoignant dans notre nuit. Ainsi, même aux jours les plus sombres de l'année et de notre vie nous pouvons voir naître en nous la joie de de Celui qui vient, de l'Emmanuel.

Pierre-François de Béthune



Fin novembre-début décembre, le **Père Peter, Prieur du monastère de Ewu au Nigéria, est de passage à Clerlande**. Il doit aller à Rome et participer à une réunion du secrétariat « *Alliance inter-monastères* » (A.I.M.). Le monastère de Ewu, fondé en 1979 par l'abbaye de Glenstal (Irlande), fait partie de notre Congrégation de l'Annonciation. Depuis 3 ans, l'un de ses membres, le **frère Godfrey**, réside à Clerlande pour suivre des cours de théologie à Leuven. Et depuis près d'un an, le Père Peter a été sollicité par l'Abbé Président de notre Congrégation pour assurer à notre place le parrainage du monastère de Mambré à Kinshasa.

En route vers le monastère de Wavreumont où il a été invité à prêcher la retraite annuelle, **le Père Sabino Chiala, Prieur de la communauté œcuménique de Bose, est passé à Clerlande le dimanche 24 novembre** : il est proche de notre communauté car il a vécu chez nous pendant 2 ans lorsqu'il rédigeait son travail de doctorat sur les Pères Syriens. Les rencontres œcuméniques se poursuivent à Bose, avec une difficulté particulière pour l'église orthodoxe qui souffre de l'attitude du Patriarche Cyrille de Moscou.

Notons à ce propos que les rencontres œcuméniques mensuelles initiées ici par notre P. François à son retour du Congo il y a une vingtaine d'années se poursuivent toujours : elles ont lieu actuellement au Temple protestant de Rixensart un jeudi par mois à 12h30.

EN DÉCEMBRE

Lundi 2, à 16h, partage sur l'évangile du 1er dimanche de l'Avent (Lc 21,25-28.34-36)

Samedi 7, à 9h30, Liturgie orthodoxe.

Dimanche 8, 2ème de l'Avent C. « *Dans ma prière, je demande que votre amour vous fasse progresser de plus en plus dans la connaissance vraie et la parfaite clairvoyance qui vous feront discerner ce qui est plus important, en marchant dans la droiture vers le jour du Christ* ».

Lundi 9, Immaculée Conception de Marie. « *Béni soit Dieu qui nous a choisis avant la création du monde, pour que nous soyons, dans l'amour, saints et irréprochables sous son regard, devenant pour lui des fils par Jésus Christ* ».

Samedi 14, de 9h30 à 16h30, méditation et échanges dans la tradition du *bouddhisme Zen Rinzaï*. Contact : fr Pierre de Béthune, pdb@clerlande.com , tél. 010.421.833.

Dimanche 15, 3ème de l'Avent C. « *Le Seigneur est proche. En toutes circonstances, dans l'action de grâce, faites connaître vos demandes à Dieu par la prière et la supplication* ».

Lundi 16, à 16h, partage sur l'évangile du 3ème dimanche de l'Avent (Lc 3,10-18). Contact : damien@clerlande.com ou 010.421.834.

Jeudi 19, journée de recollection pour la communauté.

Dimanche 22, 4ème de l'Avent C. « *En entrant dans le monde, le Christ dit : 'Tu n'as pas voulu les holocaustes ni les offrandes pour le péché, mais tu m'as fait un corps'. Puis il déclare : 'Me voici, je suis venu pour faire ta volonté, car c'est bien de moi que parle l'Ecriture'* ».

Mercredi 25, Nativité du Seigneur. « *Il s'est donné lui-même pour nous, afin de purifier un peuple qui lui appartienne, qui soit plein d'ardeur pour les belles œuvres* ».

Jeudi 26, saint Etienne. « *Tandis qu'ils le lapidaient, Etienne priait ainsi : 'Seigneur Jésus, reçois mon esprit', puis, se mettant à genoux : 'Seigneur, ne leur compte pas ce péché'* ».

Vendredi 27, saint Jean, apôtre. « *Ce que nous avons vu et entendu, nous vous l'annonçons afin que vous soyez en communion avec nous, et avec le Père, et avec son Fils Jésus Christ* ».

Samedi 28, les saints Innocents. « *Si nous marchons dans la lumière comme lui-même est dans la lumière, nous sommes en communion les uns avec les autres, et le sang de Jésus, son Fils, nous purifie de tout péché* ».

Dimanche 29, la sainte Famille. « *Voici son commandement : avoir foi en son Fils Jésus Christ, et nous aimer les uns les autres. Et celui qui est fidèle à ses commandements demeure en Dieu, et Dieu en lui : et nous reconnaissons qu'il demeure en nous, puisqu'il nous a donné son Esprit* ».

Mercredi 1er janvier, sainte Marie, mère de Dieu. « *Marie retenait tous ces événements et les méditait dans son cœur* ».

Dimanche 5 janvier, Epiphanie du Seigneur. « *Le mystère révélé maintenant par l'Esprit à ses saints Apôtres et à ses prophètes, c'est que les païens sont associés au même héritage, au même corps, au partage de la même promesse, dans le Christ Jésus, par l'annonce de l'Evangile* ».

Le Jardin des Trésors Cachés

C'était presque la Toussaint,
le soleil battait son plein,
un temps pour s'asseoir une dernière fois au jardin
même si la pelouse se réduit à presque rien.

Mais attention ! Elle renferme un trésor :
baignée de rosée, la voici parsemée de perles d'or :
discrètes, elles brillent par ci par là, comme sans effort.
Ces bijoux roses, vermeil, azur : qui les a fait éclore ?

Je pense à Hubert Reeves, savant de grand âge,
scrutant à la loupe les fleurs sauvages
et murmurant : ce n'est pas un mirage
mais l'œuvre merveilleuse de quelque Roi Mage.

Ainsi, ce petit pré,
où je ne distinguais que des fleurs desséchées
et un tapis d'herbes prêtes à sommeiller,
devenait soudain un paradis de diamants cachés !

Fr. Grégoire

Suivre nos messes dominicales par Internet

Notre chaîne : www.youtube.com/@ClerlandeDirect

Régie vidéo : Frère Godfrey Uzor. Régie audio et artistique : Francesco Ruffo.

Accueil et hôtellerie

www.clerlande.com/hotellerie - 010 421 839 - accueil@clerlande.com

Magasin « Au Jardin des Moines »

Ouvert du mardi au samedi de 11 à 17h30 et le dimanche : 10h - 11h et 12h15 - 13h.

010 421 835 - jardin.moines@clerlande.com

Clerlande infos peut se lire aussi internet de Clerlande

Vos réactions et suggestions : Fr. Damien Cassiers : damien@clerlande.com

Monastère Saint-André de Clerlande

1 Allée de Clerlande, 1340 Ottignies Louvain-La-Neuve. Belgique

Téléphone général **010 417 463** - International **+32 10 417 463**

Compte bancaire ING : BIC **BBRUBEBB** - **BE68 3100 8552 9434**

www.clerlande.com